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证券代码：斯莱克                                     证券简称：300382 

 

苏州斯莱克精密设备股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                    

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

    爱建证券、上海璀拓投资、国元证券、瑞和投资、东吴证

券、华金证券、北信瑞丰基金、西部证券、国海资管、钦沐资

产、鼎福晟资产、源乐晟资产、中银国际证券、国信证券、泾

溪投资等机构人员共 15人 

时间 2021 年 7月 8日 

2021 年 7月 9日 

地点 苏州斯莱克精密设备股份有限公司 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长兼总经理：安旭先生 

董秘兼副总经理：吴晓燕女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一.公司董事长兼总经理介绍公司基本情况。 

二.投资者问答环节： 

1、公司后续做电池壳还会选择合资吗？  

答：公司由于新进入电池壳领域，刚开始对于客户的特殊

要求不能全面掌握，选择和合作方成立合资公司，公司也会根

据后续外部市场环境变化做出最优选择，将来不排除独资的可

能性，如果以合资模式来开展业务公司也会保持对合资公司的

控股。 

2、电池壳的调价机制是什么样的？ 
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答：目前电池壳行业一般为 3个月调价一次，比较易拉罐

行业更理性化，像易拉罐是 6个月调一次，较高的调价频率更

有利于行业内多方共同承担风险。 

3、圆柱电池壳生产线未来与方形能共用或者转换吗？ 

答：方形壳和圆柱壳生产过程中存在较多差异，除个别情

况可以共用或者借用，目前大部分不能实现。 

4、与目前的竞争方相比，我们的优势是在速度上还是工

艺方面？ 

答：由于我们采用生产线方式生产电池壳，相较于单机生

产，实现高速生产只是优势之一，我们更大的优势在于品质方

面，高速生产的过程能保证产品质量保持较高的一致性，而且

表面光洁度和材料利用率高于单机生产，生产过程也能实现无

人化，达到产品品质和高效生产的有效契合。 

5、公司做电池壳生产线的设备成本较其他公司贵吗？ 

答：基本上设备的投入是 10倍，产出是 10倍，从单个电

池来讲折旧是差不多的，最主要的差别在于技术指标，就像刚

才说的，生产出来更加薄、更加精准、一致性、稳定性好而且

材料利用率高。 

6、最早是什么时候做电池壳的？ 

答：2016年开始有做电池壳想法，2018年成立了子公司

先莱汽车，在此基础上投资了几家合资公司，同时开始着手正

式研发工作。 

7、我们的机床供应商有哪些？电池壳产线上的冲床是外

采的吗？ 

答：我们生产线用的机床基本上都是自己做的，根据客户

的不同需求有部分是外采的，从美国、瑞士采购。 

8、传统主业订单需求还是比较稳定，是否存在上升空间？ 

答：市场对易拉罐的需求是波动的，受疫情的影响及“限

塑令”的颁布，使易拉罐的使用率有所提高，预计今明两年会
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有反弹；在国内，啤酒的罐装率还低于国外，相较于瓶装啤酒，

罐装有运输重量轻、安全性好的优点，国内也存在一定的上升

空间。 

9、客户拓展方面有什么规划？ 

答：我们优先考虑订单量较大的客户，由于自身具备速度

快、产量大特点，所以要求产单一型号的产量要足够大。 

10、电池壳的大小变化对我们产线调整有什么影响？我们

的产线需要换设备吗？ 

答：针对不同类型的电池壳还是需要调整设备的，对我们

来讲电池壳的大小、形状越接近于易拉罐，所需要的技术变动

和设备差异化就越小，由于其生产原理相通，技术可以相互移

植，设备也能实现自己研发生产。 

11、我们卖给合资公司的生产线价格及电池壳出售价格是

怎么样的？合资公司日常经营管理主要是由合作方管理吗？ 

答：生产线价格是由我们双方协商确定，电池壳价格主要

是合资公司去和客户沟通，基本是贴着目前市场价格体系波

动。生产过程由于与技术关联密切，公司更多负责电池壳的生

产线和生产过程，合作方负责市场与售后服务更多一些。 

12、当时为什么选择合肥与新乡的这两家企业成立合资公

司？ 

答：因为在进入新的行业领域利用合作伙伴原有的市场渠

道，能更好针对不同产品特性上的细微差别，通过这两家公司

得以接触到新能源汽车行业的相关客户，比较其他公司也有着

更为完善的工业体系。 

13、目前市场上的电池壳类型较为分散，公司后面怎么实

现更高的市场占有率？ 

答：目前的市场格局是汽车公司先设计好相关零件再去市

场寻求生产，我们也在尝试着影响这个格局，但刚开始阶段还

是计划遵循现有的格局。 
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14、我们做圆柱壳的技术能用来做方壳吗？ 

答：目前市场单一型号的方壳在增加，另一方面我们的生

产工艺不断改进，做圆柱壳的技术也可以应用到方壳生产，但

影响的第一因素还是需求量，量越大越适合我们的生产模式。 

15、为什么电池壳不选择卖生产线呢？ 

答：易拉罐几千亿的产量足以支撑设备行业，我们在易拉

罐行业是做设备的，把这个技术移植到电池壳行业，我们不卖

生产线，只做产品，通过合资公司向电池厂提供电池壳。 

16、方壳的生产效率和圆柱壳会有差别吗？ 

答：方壳的生产效率和圆柱壳存在差别，而且对我们来说

方壳单一型号的量还不够大，为适应目前这种情况也会降低一

些生产效率。 

17、目前电池壳业务的产能利用率是多少？ 

答：新建立的生产线在初始阶段不会立即达到一个理想状

态，在传统的易拉罐生产线中产能利用率一般在 90%以上。 

18、未来有比较明确的产能规划吗？ 

答：公司希望未来新能源电池结构件项目成为斯莱克收入

的主要来源之一，比肩或超过斯莱克现有的主业。 

19、电池壳的运输费用高吗? 

答：运输费用还是比较高的，所以我们的合资公司在设立

的时候也考虑了这个问题。 

20、目前新乡的生产线一年产能有多少？新乡的产能打满

了吗？ 

答：新乡的一条生产线产能为 1000-1200个/分钟，目前

还没有满产。 

 

附件清单（如

有） 

无 

 


